

Destacan oportunidades que genera el Congreso Futuro en su realización en Los Ríos

VITRINA. El multitudinario evento de divulgación de ciencia y conocimiento inició el lunes con charlas en Santiago y mañana será el turno de Valdivia.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En el Centro Cultural CEINA de Santiago comenzó el lunes el 15º Congreso Futuro. Este año el encuentro de divulgación de ciencia y reflexión interdisciplinaria es bajo el lema "Humanidad, ¿hacia dónde vamos?". Y considera la participación de más de 120 conferencistas especializados en distintas áreas del conocimiento.

Además de Santiago, el Congreso Futuro tiene un programa especial para regiones. En Los Ríos, será desde las 09:00 horas de mañana en el Espacio Cultural La Leñera UACH, ubicado en el Campus de Los Museos. Habrá dos paneles de conversación con protagonismo de invitados especiales, autoridades locales y regionales y académicos.

La jornada es organizada por la Vicerrectoría de Investigación, Desarrollo y Creación Artística (VIDCA) UACH. Cuenta con apoyo de la Comisión Desafío del Futuro, Ciencia Tecnología e Innovación del Senador, la Delegación Presidencial Regional de Los Ríos y la Municipalidad de Valdivia.

"MOSTRAR LA CIENCIA"
 Además de valorar que Valdivia se mantenga como sede del Congreso Futuro en su II° versión para regiones, el vicerrector de la VIDCA Luis Miguel Pardo, destacó la oportunidad que ofrece la instancia para disminuir las barreras entre el mundo académico y la comunidad en general.

"Es una confirmación de la relevancia que tienen en tópicos de frontera nuestros académicos y académicas de la Universidad Austral de Chile. Siempre es un orgullo tenerlos en esta instancia y que los científicos y científicas salgamos a la calle, como decimos, a mostrar la ciencia, a hablar de estos temas de vanguardia y de lo que se viene en el futuro, junto a invitados internacionales que hemos convocado en esta versión", dijo.



EN 2020 EL CONGRESO FUTURO TUVO COMO ESCENARIO PRINCIPAL EL TEATRO REGIONAL CERVANTES.

2

bloques de conversación tendrán el Congreso Futuro en Valdivia. Iniciará a las 09:00 horas de mañana en el Campus de los Museos UACH.

Y agregó: "La divulgación de la ciencia siempre es una tarea pendiente. Es necesario que la comunidad se informe, entienda y valore el conocimiento que se está generando en las universidades, y además esto es parte de nuestra labor, de nuestra vinculación y de nuestro acercamiento a los sectores público y socio-productivo".

PROGRAMA

El Congreso Futuro en Valdivia tendrá dos bloques.

A las 9:00 horas comenzará el primero llamado "Convivencia multiespecie/ciudades vivas y resilientes". Se extenderá hasta las 10:30 horas. Participarán Ana Sugranyes (arquitecta española especializada en hábitat urbano, vivienda social y políticas públicas), Carla Amtmann (alcaldesa de Valdivia), Gustavo Blanco (prorrector de la UACH y académico de la Facultad de Filosofía y Humanidades) y Francisco Maturana (profesor asociado al Instituto de Ciencias de la Tierra de la

"Protagonistas de su salud"

• En el programa de hoy, a las 12:00 horas, en el Centro Cultural CEINA, está prevista la intervención de la Decana de la Facultad de Medicina de la Universidad Austral de Chile, Pamela Ehrenfeld. La tecnóloga médica UACH PhD en ciencias Biológicas, mención Biología Celular, será parte del Bloque 24 denominado "Protagonistas de su salud" con la charla "KLK4: ¿una alerta temprana para el cáncer de mama?"

Facultad de Ciencias de la UACH). El moderador será el senador por Los Ríos Alfonso de Urresti.

El segundo bloque iniciará a las 11:00 horas. Participarán Luis Rodríguez-Saona (profesor del Departamento de Ciencia y Tecnología del Alimento de la Universidad Estatal de Ohio); Javier Parada (profesor asociado del Instituto de Ciencia y Tecnología de los Alimentos (ICYTAL) de la UACH); Anita Behn (profesora de la Facultad de Ciencias Agrarias y Alimentarias de la UACH) y curadora en el Banco de Germoplasma de Papas y Lúpulos); y Y Gaspar Peña (académico del

Instituto de Bioquímica y Microbiología de la UACH, bioquímico y doctor en Ciencias mención Biología Celular y Molecular).

La moderadora será la seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Sandra Orellana.

CRUCES

Carolina Contreras, directora de Investigación de VIDCA UACH, también valoró la instancia de diálogo que generar el Congreso Futuro.

"Gracias al evento existe un acercamiento de investigadoras o investigadores que son eminentes en sus campos científicos hacia la comunidad no necesariamente científica, dándole la oportunidad a niños y niñas de ver y escuchar a un científico de renombre. Este mismo fenómeno ocurre también hacia nuestros académicos que pueden ser participes de conversaciones del futuro, y estar presentes en paneles y sentar las bases de colaboraciones científicas. Es un orgullo para la UACH ser parte de esta conversación nacional", explicó.

La asistencia al Congreso Futuro es gratuita, previa inscripción en el sitio congresofuturo.cl, ingresando en la sección Regiones.